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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PLATAFORMA CONÓCELES  
 
IEEQ TRABAJA EN PLATAFORMA Y APLICACIÓN ELECTORAL 
Por Karen Munguía 
Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) está trabajando en el diseño, análisis y revisión 
del plataforma y aplicación electoral para el registro de todas las candidaturas locales lo que permitirá a la 
ciudadanía conocer todos los perfiles, comentó María Pérez Cepeda, asesora electoral del IEEQ. El funcionario 
señaló que es un diseño propio que no generará un costo adicional para el instituto; Recordó que en las 
pasadas elecciones hubo una plataforma web y la aplicación que fue “alimentada” voluntariamente por los 
partidos, mientras que esta vez será obligatoria “El objetivo es que los ciudadanos puedan conocer quiénes 
son sus candidatos, cuál es su trayectoria profesional, su trayectoria política, sus propuestas y contrastar cuál 
es la propuesta de unos con otros y, en su caso, emitir un voto informado” dicho. Pérez Cepeda indicó que para 
este proceso electoral el Instituto Nacional Electoral (INE) retomó dicha plataforma para que se publica 
información sobre las candidaturas a nivel nacional de manera obligatoria. Agregó que en el caso de la 
aplicación y plataforma IEEQ contará con otros apartados que permitirán conocer la casilla que corresponde 
a cada votante, además de que con el apartado podrán identificar a qué candidaturas pueden votar, cómo se 
componen los formularios y ver una foto de la candidatura. (DQ 3) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-trabaja-en-plataforma-y-aplicacion-electoral-
10562143.html 
 
https://news.eseuro.com/local/2124547.html 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
VA MORENA EN 2024 POR 3 DISTRITOS LOCALES 
Por Karen Munguía 
Movimiento Regeneración Nacional (Morena) tendría posibilidad de ganar los distritos X, XI y XIV, 
conformados por los municipios de San Juan del Río, Peñamiller, Colón, Tolimán y Ezequiel Montes, además 
de algunos distritos de la capital, esto con base en los bloques de competitividad presentados por el Instituto 
Electoral del estado de Querétaro (IEEQ), informó Emmanuel Zárate González, representante de Morena en el 
IEEQ. En entrevista, Zárate González consideró que la presentación de dichos bloques permitirá a los partidos 
políticos realizar un análisis sobre las nuevas secciones y los perfiles competitivos con los que cuentan rumbo 
al 2024. “Se abre con esto la posibilidad de ganar algunos distritos locales, que recordemos la vez pasada no 
ganamos ninguno, pero hay unos que al menos nosotros vemos que podemos tener fuerza y competir”, 
enfatizó. Además, adelantó que el próximo martes 22 de agosto se presentará, de manera formal, la 
información sobre la conformación de dichos bloques al Comité Estatal de Morena. “Ya estuve compartiendo 
la información, pero ya será una sesión más formal con los integrantes del comité para que, prácticamente nos 
vayamos preparando con quienes serían los candidatos de los municipios y las diputaciones”, dijo el 
representante de Morena en el IEEQ. El morenista refirió que con esta información se da un prearranque al 
proceso electoral local 2023-2024, puesto que los partidos políticos podrán comenzar con los análisis 
electorales, de cara al inicio del proceso. (DQ 6) 
 
https://www.pressreader.com/mexico/diario-de-queretaro/20230820/281629604815749 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PREPARAN ESTRATEGIA ELECTORAL EN ACCIÓN JUVENIL PARA 2024 
El grupo de Acción Juvenil del municipio de Querétaro realizó su segundo encuentro, en donde se informó de 
los trabajos que este brazo del PAN está realizando de cara al proceso electoral 2023-2024. Ricardo Villalobos, 
secretario municipal de Acción Juvenil, conminó a la juventud queretana a sumarse a las filas del partido para 
formar un bloque para las que considera que “serán de las elecciones más difíciles”. (AM, N) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: JUICIOS ETERNOS POR CUSTODIA DE NIÑOS 
Advierten que padres los usan para dañar a expareja; 502 sentencias en primer semestre. (DQ, principal) 
 
N: VIALIDAD MODERNA 
Entrega el gobernador Mauricio Kuri la Primera Etapa de Rehabilitación Integral de la Calle Pico de Orizaba. 
(N, principal) 
 
AM: PRESAS DEL ESTADO CARECEN DE AGUA A PESAR DE LAS LLUVIAS 
Cinco presas en el estado carecen del vital líquido, mientras que otras tres superan la mitad de su capacidad, 
según datos de la Comisión Nacional del Agua. (AM, principal) 
 
EUQ: TURISMO EN QUERÉTARO SE RECUPERARÁ HASTA 2025 
La Cámara de Comercio afirmó, no obstante, que el crecimiento del sector ha sido ágil, gracias a la oferta de 
productos y destinos para viajeros. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ENTREGA KURI OBRAS DE REHABILITACIÓN URBANA EN LOMA BONITA, CON INVERSIÓN DE 8.7 MDP 
El gobernador Mauricio Kuri entregó la primera etapa de rehabilitación integral de la calle Pico de Orizaba, en 
la colonia Loma Bonita de la capital, obra social en la que se invirtieron 8.7 mdp en beneficio de más de 2 mil 
700 personas y que representa un paso significativo hacia el progreso y el desarrollo de dicha comunidad. (N, 
EUQ, AM, DQ) 
 
CELEBRA SEDIF A LOS ADULTOS MAYORES EN EL TRADICIONAL BAILE DEL RECUERDO 2023 
Para continuar con las actividades del mes dedicado a los adultos mayores, el gobernador Mauricio Kuri y la 
presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera, encabezaron el Tradicional Baile del Recuerdo 
2023, que congregó a personas de la tercera edad, quienes disfrutaron la velada en compañía de sus familias. 
(N, DQ, AM) 
 
TECHAN PARADA DE PASEO CINCO DE FEBRERO 
Se mantienen los avances en las estaciones de transporte público de pasajeros que se construyen sobre la 
avenida 5 de Febrero, ya que se puede observar a un grupo de trabajadores que realizan labores en el techo 
de algunas de las estructuras. De acuerdo con el secretario de SDUOP, Fernando González, todas debieron 
haber empezado al mismo tiempo entre los días 7 y 8 de agosto, aunque hubo un adelanto en la de la colonia 
Obrera, que es la que mayor avance refleja. (DQ) 
 
AMPLIARÁN HORARIO DE VENTA DE ALCOHOL EN EL CORREGIDORA 
Tras un análisis realizado en conjunto con la directiva de Gallos Blanco, el gobierno del estado determinó 
ampliar el horario de la venta de alcohol dentro del inmueble. El subsecretario de Gobierno, Martín Arango, 
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destacó que la decisión tiene como objetivo el retornar gradualmente a la normalidad en la venta de bebidas 
alcohólicas. (N) 
 
REALIZA SESA SEMINARIO SOBRE DETECCIÓN Y MANEJO DEL MALTRATO DE NIÑAS, NIÑOS Y 
ADOLESCENTES  
La SESA, en el marco del Día Nacional de las y los Trabajadores Sociales, realizó el Seminario de “Detección e 
Intervención Multidisciplinaria en el manejo del Maltrato de Niñas, Niños y Adolescentes”, con el objetivo de 
llevar a cabo acciones preventivas en diversos ámbitos. La secretaria Martina Pérez expresó un 
reconocimiento a los profesionales y enfatizó que son la cara de las instituciones. (AM) 
 
TENDRÁ QUERÉTARO, SU SISTEMA DE SALUD 
La SEDESOQ está por iniciar un censo que le permitirá crear una tarjeta que dé acceso al servicio médico a las 
personas que no cuentan con este beneficio. Informó el secretario Agustín Dorantes, quien precisó que la 
entrega del plástico es con el objetivo de que puedan ser reconocidos al momento de acudir a una cita o 
requerir una atención inmediata. (DQ) 
 
RECICLAN ALCANCÍAS DE "QROBÚS"  
Las 280 alcancías para el sistema de transporte público colectivo "Qrobús" en la Zona Metropolitana Uno, 
dejarán de recibir "pasaje" en efectivo y solo se utilizarán como puntos de recarga de la tarjeta de prepago. El 
director de la AMEQ, Gerardo Cuanalo, compartió que la decisión corresponde a la estrategia del gobierno del 
estado por migrar al cien por ciento al sistema de prepago, y eliminar el efectivo. (N) 
 
MODERNIZAN ADUANA PARA REVISIÓN DE EQUIPAJE EN EL AEROPUERTO INTERNACIONAL DE 
QUERÉTARO 
El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, y el encargado de la Aduana, Armando Aranda, encabezaron el 
arranque del programa Aduanas Siglo XXI en el AIQ, el cual incluye la puesta en marcha de una máquina de 
rayos X para la revisión del 100% del equipaje documentado. (DQ) 
 
AVANZA PROYECTO DE SUBESTACIÓN ELÉCTRICA EN EL AIQ 
El plan para desarrollar la infraestructura de energía por 5 mil 300 mdp, es comenzar con las obras a más 
tardar en marzo de 2024, con una subestación eléctrica en la zona del AIQ. El director de la Agencia Estatal de 
Energía, Mauricio Reyes, compartió que se espera que antes de concluir este mes y la primera semana de 
septiembre, la CFE y el Centro Nacional de Control de Energía liberen los permisos y licencias, para continuar 
con la construcción del proyecto ejecutivo. (N) 
 
BUSCAN REFORESTAR QUERÉTARO CON 600 MIL ÁRBOLES ESTE AÑO 
En este año se tiene como meta plantar 600 mil árboles en los 18 municipios, indicó Rosendo Anaya, secretario 
de SEDEA. Señaló que estás son las principales metas de reforestación de este año, además de que recordó que 
el año pasado plantaron poco más de 400 mil árboles. (N) 
 
"LIBROS DE TEXTO GRATUITO” MUESTRAN LAS REALIDADES QUE VIVEN LOS NIÑOS: ITURRALDE 
Sobre algunas voces de agrupaciones en cuanto a su desacuerdo respecto a la integración de contenidos en los 
"Libros de Texto Gratuito", que hablan de la diversidad de familias; el coordinador de la USEBEQ, Raúl 
Iturralde, indicó que dichos contenidos sí se exponen en los materiales de la SEP, los cuales reflejan realidades 
en las cuales ya se desenvuelven los niños mexicanos. (N) 
 

PODER JUDICIAL 
 
JUICIOS ETERNOS POR CUSTODIA DE NIÑOS 
Hasta el primer semestre del presente año se tienen registradas 502 sentencias por custodia de menores en 
el estado, de acuerdo con la página oficial del Poder Judicial. En ese sentido, la especialista en materia familiar, 
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Jacqueline Bautista, aseveró que en muchos de los casos los padres “utilizan como moneda de cambio” a los 
menores, con lo cual no se preocupan por sus mismos hijos. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGAN PREMIO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD QUERÉTARO 2023 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, encabezó la entrega del Premio Municipal de la Juventud 
2023 a cinco jóvenes queretanos que, por su talento, dedicación, ingenio y compromiso social, quienes han 
destacado en sus respectivas áreas, mostrando su deber por afrontar los retos actuales y luchar por cambiar 
a Querétaro y a México, para dejar un mejor mundo para todas las generaciones. (N, EUQ, AM, DQ) 
 
ACOMPAÑA LUIS NAVA A MAURICIO KURI EN LA ENTREGA DE OBRAS EN LOMA BONITA 
El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, acompañó al gobernador Mauricio Kuri, en la entrega de la 
primera etapa de la rehabilitación integral de la calle Pico de Orizaba, en la colonia Loma Bonita de la 
Delegación Félix Osores Sotomayor, en beneficio de más de 2 mil 700 personas que residen en la zona. (N) 
 
TOMAN INDIGENTES, PUENTE PEATONAL 
Abandonado y en pésimas condiciones de salubridad, se encuentra el puente peatonal de avenida 
Constituyentes, a la altura del mercado Escobedo; un espacio que ha sobrevivido año y medio desde que se 
pretendió demoler, siendo una infraestructura inútil, ya que los peatones lo evitan, incluso por seguridad. Fue 
en febrero de 2020 cuando el entonces secretario de Gobierno de la capital, Apolinar Casillas, refiriera la 
posibilidad de remoción de este puente peatonal, debido a su poca utilización y a que tiene a unos metros el 
cruce peatonal a nivel de la calle. (DQ) 
 
HACEN DE JARDINES Y PLAZAS, SITIOS SEGUROS 
El delegado del Centro Histórico, Octavio Mata, informó que en conjunto con autoridades estatales y 
municipales se trabaja en la intervención y rescate de plazas y jardines públicos, con el fin de hacer comunidad 
y que tanto el centro de la ciudad como las colonias sean lugares limpios y seguros. (EUQ) 
 
LA ZONA ARQUEOLÓGICA EL CERRITO TENDRÁ UNA NUEVA ILUMINACIÓN 
A partir del 31 de agosto, la Zona Arqueológica El Cerrito contará con una nueva iluminación, lo que dará 
seguridad y una mejor imagen al monumento, informó la directora Claudia Torres. Mencionó que la 
iluminación continúa instalándose con el objetivo de dignificar la zona y embellecer el monumento, pues 
recordó que la iluminación con la que contaban estaba obsoleta. (DQ) 
 
VECINOS DE LA VIDA DENUNCIAN INSEGURIDAD Y COBROS EXCESIVOS 
Vecinos del fraccionamiento La Vida, en el municipio de Corregidora, denuncian inseguridad, viviendas 
construidas con material de mala calidad, servicio irregular y cobro excesivo del agua, así como la imposición 
de una empresa administradora, por lo que exigen a la constructora, se solucionen las problemáticas y se les 
renueve el periodo de garantía. (N) 
 
PREPARA ROBERTO CABRERA INFORME MUY COMPLETO 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, indicó que ya alista la presentación de su 
segundo informe de gobierno, y aunque no hay una fecha definida, está programada para el mes de septiembre. 
(N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
POCA RESPUESTA AL USO DE CUBREBOCAS 
Sólo unos cuantos alumnos de la UAQ han vuelto a utilizar el cubrebocas como medida de prevención ante el 
incremento de casos de covid-19; sin embargo, en las instalaciones prevalecen los señalamientos de uso 
recomendado, así como también la disposición de gel antibacterial. (DQ) 
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POBLACIÓN JOVEN CRECE 22.1% EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS 
En la última década, la población joven, de 15 a 29 años, creció 22.1% en Querétaro, de acuerdo con 
información del INEGI. En 2010, la población con esas edades era de 509 mil 061 personas, pero para el 2020 
llegó a 621 mil 319 personas, es decir, que incorporó a 112 mil 258 nuevos jóvenes. (EUQ) 
 
SE INCREMENTA 9.8% EL SALARIO DIARIO PROMEDIO 
El salario diario promedio de un trabajador formal llegó a 583.7 pesos en julio a nivel estatal, según 
información del IMSS. En lo que va del año, el salario promedio ha ganado 52.3 pesos respecto al cierre de 
2022 y representa un incremento de casi 9.8%, de acuerdo con datos del IMSS. (EUQ) 
 
BARES Y ANTROS AÚN NO SE RECUPERAN ECONÓMICAMENTE 
La competitividad que origina el uso de suelos no permitirá que los agremiados a la Asociación de 
Restaurantes, Bares y Discotecas logren recuperarse de las deudas bancarias que aún presentan como 
consecuencia de la pandemia, reconoció el presidente Rogelio Garfias, quien estimó que el 35% de los 
agremiados aún pagan este tipo de créditos para mantener a flote sus trabajos. (N) 
 
RECONOCE UBER PLAN DE MOVILIDAD ESTATAL 
La capital se ha posicionado como una de las ciudades más inclusivas en materia de movilidad, a la par de 
Nueva York, San Francisco, Madrid y Roma, enfatizó Juan Eiroa, director general de Movilidad para Uber 
México, tras el lanzamiento de UberGo. (DQ) 
 
“AMARILLOS” SE RESISTEN A LA PLATAFORMA 
Choferes de taxis amarillos que operan en la ciudad de Querétaro manifestaron su rechazo para formar parte 
de la plataforma Uber que les permite trasladar a pasajeros de un lado a otro por medio de la aplicación. El 
argumento es que deben pagar el 25% de cada servicio que dan, además del gasto de la gasolina y el 
mantenimiento de la unidad, lo cual, aseguran, contrasta con las tarifas económicas que ofrece la empresa. 
(DQ) 
 
DENUNCIA AMOTAC COBROS POR RAMPAS 
Pese al anuncio sobre la eliminación del cobro de las rampas de frenado, la AMOTAC denunció que aún existen 
dichas tarifas, en las que relacionan a empresas de grúas como cómplices y beneficiarias de estos cobros en 
las carreteras federales. (DQ, ESSJR) 
 
CINCO PRESAS DE QUERÉTARO AL 0% DE SU CAPACIDAD 
A pesar de las precipitaciones que se han suscitado a nivel estatal durante las últimas semanas, las presas del 
estado presentan una nula captación de agua, puesto que solo se encuentran a un promedio de 11% de su 
capacidad de almacenaje, según datos de la CONAGUA. (AM) 
 
SEDENA Y FGR RESGUARDAN BODEGAS CON MERCANCÍA PRESUNTAMENTE ROBADA, EN 
CORREGIDORA 
Elementos de la SEDENA y de la FGR, desde la madrugada de este sábado, realizan el resguardo de dos 
inmuebles ubicados en el municipio de Corregidora, mismos en los que fueron localizados diversa mercancía 
de procedencia presuntamente ilícita. (DQ, ADN) 
 
ENCUENTRAN CADÁVER EN ALCANTARILLADO FRENTE A LA 17ª ZONA MILITAR, EN LA CAPITAL 
Localizan el cuerpo sin vida de una persona en una zona de alcantarillado a un costado de la avenida Tlacote, 
en dirección hacia avenida 5 de Febrero. PID de la fiscalía, realizaron las diligencias correspondientes. Pese al 
hermetismo de las autoridades, de manera extraoficial se sabe que se trataría de una mujer. (N, EUQ, DQ) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Cinco anillos de seguridad para el partido de fútbol de hoy. Tras varios meses de inactividad futbolera en "El 
Coloso del Cimatario”, hoy regresan los Gallos para enfrentar al Pachuca. Recordemos que al inicio del 
campeonato no se pudo jugar la jornada 2 contra el América y después los plumíferos se fueron a Estados 
Unidos a la Leagues Cup, donde llegaron a los cuartos de final. Para hoy, nos comentan, la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, que encabeza Iovan Elías Pérez Hernández, tiene planeado implementar un operativo 
especial que contempla cinco anillos de seguridad, a través de los cuales se vigilará el exterior del estadio, la 
llegada de los equipos y los aficionados, así como al interior de la cancha. Diez años después de su destitución. 
Graciela Juárez, nos comentan, aspira a ser candidata y después presidenta municipal de Pedro Escobedo. 
Doña Graciela, nos recuerdan, quiere regresar a ocupar la principal silla de su municipio, pues ya detentó dicho 
cargo tras ganar las elecciones en 2012, pero un juez la destituyó en 2013 por desacatar un mandamiento 
judicial. Ese episodio de hace 10 años ya quedó en el pasado para Juárez, quien este jueves tendrá uno de los 
momentos estelares de su trayectoria política, ya que, en su calidad de presidenta de la Mesa Directiva del 
Congreso local, rendirá el segundo informe de actividades de este Poder en el Teatro de la República. (EUQ 2) 
 
“PRIISTA SIEMPRE; VOY POR EL MARQUÉS”: MARIO CALZADA 
Por Andrés González  
Seguro de su militancia partidista – “crecí en el PRI y ahí seguiré siempre” – es que Mario Calzada Mercado 
levanta la mano para buscar la presidencia municipal del Municipio de El Marqués, donde ya fue alcalde 2015-
2018. Y redescubre su reciente activismo partidista. “Tengo ya algunos meses que empecé a recorrer las 
comunidades de El Marqués. Ya estamos tocando puertas, muy en particular a los amigos priistas, líderes 
priistas”, señala, en una plática donde reafirma su militancia y su vocación de servicio. “En el municipio se 
tiene un PRI vivo, un voto duro muy numeroso. Y les platico de una posibilidad que puede surgir para el 
proceso electoral del 2024. Me gusta escuchar a los líderes, a los ciudadanos todos, para conocer sus 
necesidades. Vamos a incrementar nuestra presencia, porque buscaremos la presidencia municipal de este 
lugar”. Mario Calzada, al cumplir su período como alcalde en el trienio en el que fue presidente municipal, 
“dejé una administración sin deuda, a pesar de que la recibimos con adeudos que nos impedían realizar más 
obra”; y señala que, si bien ahora mismo el municipio no tiene ninguna deuda, “pero el haber cumplido 
significó sentar las bases para avanzar en muchos aspectos”. Pero aclara paradas en estos tiempos de 
efervescencia político electoral: “En este momento yo no he tocado puertas en otro partido, aunque te diré que 
tengo muchos amigos en otros partidos, pero no tengo vínculo alguno con las diferentes dirigencias de los 
otros institutos políticos, a quiénes respeto en forma absoluta”. Reconoce algunos acercamientos con el 
dirigente en el estado del PRD, “pero nada más, sigo y seguiré en el Partido Revolucionario Institucional”. 
Señala que, en estos diálogos con los habitantes de diferentes comunidades de El Marqués, ha recogido muchas 
inquietudes, “porque siguen existiendo muchas necesidades en muchas áreas, en la obra pública; muchas 
necesidades en las colonias populares, donde faltan drenajes, urbanización de calles y el tema de la 
inseguridad que molesta. Falta un mejor servicio de transporte y la falta de conectividad en las comunidades 
más alejadas, las que están cercanas a la carretera 500; esta es una vía que, con sesenta o más años, no se ha 
modernizado. Y están ahí, prácticamente olvidadas, alrededor de 30 comunidades”. Mario Calzada Mercado 
ingresó al PRI siendo joven – “tenía en ese entonces 25 años” – que fue su inicio como simpatizante. Eran 
finales de los ochenta. Agricultor y ganadero, Mario sigue siendo muy buscado en su municipio. “Desde 
entonces, me he llevado bien con los líderes de casi todas las comunidades. Tuve cercanía con el doctor Curiel, 
con Joaquín Cárdenas, con don Ceferino Ramírez, con don Gerónimo Luna; tuve buenas relaciones y amistad 
con Ernesto Larrondo, con la familia Galicia, con Javier Martínez, por solo citar a algunos de los buenos amigos 
que ahí tenemos. Y esa amistad sigue con sus familias”. Aborda, a pregunta expresa, el tema del Frente Amplio 
Nacional. “Me parece que está teniendo una amplia aceptación entre la ciudadanía y si bien hace muy poco 
tiempo, no podríamos haber pensado que estos tres partidos, el PAN, el PRI y el PRD y hoy vemos que tienen 
altura de miras, convocando a ciudadanos y a partidos políticos, abriendo las puertas a todos, convirtiéndose 
en un gran ejercicio ciudadano. Esto se podría replicar en nuestro estado. Y te diré, yo he levantado la mano 
para ser abanderado de una posible alianza por la alcaldía de El Marqués para el 2024 y solo espero las 
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decisiones de mi partido, el Revolucionario Institucional”. Dice estar dispuesto a cumplir con encuestas o 
levantamientos de opinión, “porque yo tengo confianza en el contacto tenido con la gente; sé de los principales 
problemas que tiene mi municipio y solo espero lo que diga mi partido, el PRI”. Y sigue en ese empeño, que no 
ha variado ni tantito. (CI) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Normalidad. Regresa la afición a la tribuna y amplían la venta de alcohol en las gradas. A demostrar civilidad 
y respeto. (N) 
 
INSPIRACIÓN 
Los jóvenes son pieza clave en la transformación de la sociedad, un recurso invaluable para las sociedades 
contemporáneas y materia prima para garantizar el crecimiento y progreso del país y del mundo. Impulsar la 
participación juvenil permite a los jóvenes desarrollar sus habilidades, talentos y capacidades de liderazgo 
desde una edad temprana. La participación de los jóvenes también es esencial para mantener una sociedad 
dinámica y adaptable a las nuevas tendencias, especialmente en la vorágine de los tiempos actuales. Y es que 
la juventud no sólo es energía creativa, sino también la parte rebelde, irreverente, la que cuestiona las normas 
establecidas y que a menudo conduce a la innovación y al cambio positivo. Por ello es importante involucrar a 
los jóvenes en la toma de decisiones y en la búsqueda de soluciones a los desafíos actuales, ya que lo anterior 
promueve la generación de ideas frescas y perspicaces que pueden abordar problemas de manera más 
efectiva. Además, empoderar a los jóvenes para que sean agentes activos en la comunidad les proporciona un 
sentido de pertenencia y propósito, lo que a su vez puede prevenir la alienación y la apatía. Impulsar la 
participación juvenil es una inversión en el futuro. Los jóvenes son los líderes y ciudadanos del mañana, por 
lo que es esencial brindarles la oportunidad de adquirir experiencia y habilidades para enfrentar los desafíos 
que les esperan. Ejercicios como el Premio Estatal y Municipal de la Juventud, son herramientas que los ayudan 
a seguir adelante en sus esfuerzos y a inspirar a otros jóvenes a unirse a las causas de la ciudad, del estado, del 
país y del mundo. Además, al demostrar que sus contribuciones son valoradas y fundamentales para el 
desarrollo de la sociedad, se fortalece su sentido de responsabilidad cívica y compromiso. Reconocer y 
promover la participación de los jóvenes en la sociedad es esencial para el crecimiento y el progreso. Los 
jóvenes poseen un potencial ilimitado para impactar positivamente en su comunidad y en la sociedad en su 
conjunto a través de su creatividad, energía y compromiso. Impulsar su creatividad nos recuerda la necesidad 
de nutrir y apoyar activamente a la juventud en su búsqueda de un futuro más brillante y prometedor. (N) 
 
ONCE AÑOS DE INFORMAR 
Hoy cumplimos 11 años de informar, presentar reportajes, crónicas y también de contar historias diariamente. 
Este diario, también en su plataforma web y cuentas de redes sociales, se ha convertido en estos 11 años en 
un espacio en el que caben todo tipo de opiniones y expresiones partidistas, políticas y sociales. Al ser parte 
de la familia de El Gran Diario de México, el periódico más antiguo de este país que en octubre próximo 
cumplirá 107 años de su fundación, EL UNIVERSAL Querétaro, con esa misma filosofía, ha cumplido su 
obligación de llevar al lector información de primera mano y totalmente verificada. En estos 11 años, nuestra 
credibilidad ha sido un valor fundamental, lo cual se sustenta en coberturas oportunas y en tiempo real de los 
acontecimientos más importantes a nivel local, pero también del manejo equilibrado de la información, en 
donde todos los actores expresan sus posiciones. Este manejo profesional y ético de la información será el que 
nos guiará en los siguientes meses en donde Querétaro vivirá un proceso electoral local y federal con la 
renovación de sus 18 ayuntamientos, 25 diputaciones locales y su representación en el Senado y la Cámara de 
Diputados. EL UNIVERSAL Querétaro en el siguiente proceso electoral será plural como siempre lo ha sido y 
todas las expresiones políticas y partidistas tendrán espacio para dar a conocer sus propuestas y proyectos. 
Nuestro compromiso será hoy y siempre contar las historias de las y los queretanos, más allá de las 
estadísticas, para conocer sus problemas, éxitos y triunfos. ¡Enhorabuena por estos 11 años! El UNIVERSAL 
Querétaro llegó para quedarse en esta tierra de prominente desarrollo y constante crecimiento económico. 
(EUQ 2) 
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PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


